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Mitochondria rich cells (MR cells) of the rainbow trout undergo differential changes in 
Na+/K+-ATPase and H+-ATPase activity occurred during seawater acclimation.  These 
results suggest that H+-ATPase plays a significant role in Cl- uptake and acid-base 
regulation in freshwater fish. Chloride uptake from very dilute (e.g. 50 µM) freshwater 
does not have a favourable driving electrochemical gradient from the water to the fish. 
Similarly, a strict gradient for HCO3

- from the blood to the water is not sufficient to 
provide a driving gradient for HCO3

- excretion via an electroneutral anion exchanger. We 
propose that Cl- uptake is driven by a functional coupling of a basolateral H+-ATPase, an 
apical Cl-/HCO3

- exchanger and an associated carbonic anhydrase. This “Cl- uptake 
metabolon” actively secrets H+ in the basolateral direction, creating a sufficiently high 
HCO3

- concentration in the local intracellular area of the anion exchanger to drive Cl- 
uptake via an electroneutral exchanger. 
 
La "Metabolon de prise de Cl-" dans les poissons d'eau douce:  un mécanisme 
actif pour la prise de Cl- de d'eau douce. 
 
Les cellules riches en mitochondries (cellules MR) du truite arc-en-ciel subissent des 
changements différentiels dans la Na+/K+-ATPase et dans l'activité de l’H+-ATPase 
pendant l'acclimatation à d'eau de mer. Ces résultats suggèrent que l’H+-ATPase joue un 
rôle significatif dans la prise de Cl- et aussi le règlement d’acide-base dans les poissons 
d'eau douce. La prise de chlorure de l'eau douce très dilué (e.g. µM 50) n'a pas un 
gradient électrochimique favorable de conduite de l'eau aux poissons. Pareillement, un 
gradient strict pour l’HCO3

- du sang à l'eau n'est pas suffisant pour fournir un gradient de 
conduite pour l'excrétion d’HCO3

- par un échangeur anionique électroneutre. Nous 
proposons que la prise de Cl- soit conduite par un accouplement fonctionnel d'une H+-
ATPase basolatérale, un échangeur apical de Cl-/HCO3- et une anhydrase carbonique 
associée. Cette "metabolon de prise de Cl-" sécrète activement les ions H+ dans la 
direction basolatérale, créant une concentration suffisamment élevée de HCO3- dans la 
région intracellulaire locale de l'échangeur anionique pour conduire la prise de Cl- par un 
échangeur électroneutre. 
 


